

1^{re} action sport santé Pitchouns sur la Côte Basque

EUSKAL-HERRIA • PAYS-BASQUE

Premières balles est une association biarrote créée en octobre 2020 proposant la mise en place en milieu scolaire, péri et extra-scolaire d'un dispositif novateur à travers la découverte de jeu de balles à main nue et du golf, deux sports ancrés dans le patrimoine local du Pays Basque. Cette initiation pour les enfants de 5 à 9 ans du CP au CM2, comme pour les futurs animateurs est assurée par les référents formateur de l'association.

Ainsi l'association Premières balles a pour objectifs de promouvoir l'activité physique et le sport individuel dès le plus jeune âge au travers d'ateliers ludiques tout en donnant le goût du plaisir de la pratique sportive. De plus, cette action est également une occasion de former des animateurs à ces pratiques sportives locales. En ce sens, il s'agit enfin d'une opportunité de procurer un intérêt culturel aux enfants à travers deux sports très présents dans le patrimoine local.

Dans la pratique, ces objectifs pourront être réalisés grâce à une installation mobile permettant ainsi à l'association de se rendre directement au plus près des pitchounes et des animateurs. En ce qui concerne la main nue tout d'abord, un fronton gonflable sera installé. Pour le txikigolf il s'agit d'un simple trou amovible avec balles en mousse sur tout type de surface plane à recouvrir de dalles en mousse de protections clipsables.

L'association a entamé ce projet de grande ampleur au domaine de Baroja à Anglet le mercredi 2 juin 2021 pour les enfants inscrits. A termes



© DR

l'association espère déployer ce dispositif dans tout le secteur et notamment dès la rentrée scolaire, dans les écoles des villes pilote candidates de la Côte Basque : Anglet, Biarritz, Bidart... et des quelques villes et villages désirant mutualiser leurs ressources, droit d'adhésion et équipements dédiés à Premières balles.

Enfin en ce qui concerne la troisième action proposée par Premières balles : il s'agit d'initiations découverte cet été près des plages, dans des parcs ou tout autre domaine, terrain en dur, plat et praticable.

Il est important de rappeler que tout au long de ces actions, un véritable suivi avec reportage vidéo, interview LVP et enquête d'impact de l'IUT de Bayonne, instance indépendante pour réaliser un 1er outil d'évaluation et un publication Sport Santé Pitchouns sera assuré.

■ PIERRE BOTTE